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有研粉末新材料股份有限公司

投资者关系活动记录表

（2023年 11月）

投资者关系活动

类别

特定对象调研       □分析师会议

□媒体采访           □业绩说明会

□新闻发布会         路演活动

□现场参观           电话会议

□其他

参与单位名称 光大证券、招商证券、阳光资产、大家资产、工银瑞信、

泰康公募、银华基金、泰康资产、诺安基金、国寿资产、

建信基金、金鹰基金、安联保险资管、民生证券、长信基

金、东北证券、申万菱信基金、惠升基金、长江证券、博

时基金、国新投资、兴合基金、信泰人寿、长盛基金、上

海普行资管、汇丰晋信、浙商证券、华福证券、嘉实基

金、鹏扬基金

会议时间 2023年 11月 1日 13:30-14:30

2023年 11月 13日 14:00-15:00

2023年 11月 14日——2023年 11月 15日

2023年 11月 16日 10:00-11:00

2023年 11月 16日 13:30-14:30

2023年 11月 16日 15:00-16:00



2023年 11月 17日 15:00-16:00

2023年 11月 28日 15:30-16:30

2023年 11月 29日 15:30-16:30

2023年 11月 30日 15:00-16:00

会议地点 公司会议室、部分机构投资者会议室、有研大厦会议室

公司接待人员 总法律顾问、财务总监：姜珊

核心技术人员、有研增材副总经理：赵新明

证券事务代表：王妍

证券事务专员：王琪

投资者关系活动

主要内容介绍

Q1：请介绍一下公司前三季度经营情况？

A1：截至第三季度公司累计销售产品 2.1万吨，实现销售

收入 20 亿元，利润总额 4365 万元，比去年同期有所下

降。主要原因为海外市场需求低迷，英国子公司前三季度

销量下滑 15%，能源成本上升，导致利润下降影响公司合

并利润。

Q2：公司铜基板块、锡基板块整体表现如何？

A2：截至第三季度，铜基板块国内销量略有增长，尤其是

第三季度，是行业的淡季，但今年子公司有研合肥和有研

重冶三季度销量同比上涨，但是市场并不稳定，为抢占市

场有时会牺牲一部分利润，2024年市场稳定后会慢慢体现

利润。锡基板块整体销量下降主要受下游消费电子行业影

响，市场 7-8月份有所恢复，但客户端需求依然没有达到

去年同期水平，销量较去年同期下降 2-3%，但未影响利

润。

Q3：锡基板块三季度消费电子板块不景气，10 月有变化

吗？

A3：依然不太好，但是公司对市场起伏的恢复速度也比较

快，2023年 4月份成立了子公司有研纳微生产电子浆料，

以锡膏为主，今年销量增长较快，助力锡基板块向下游发

展。

Q4：公司锡基板块市占率为什么没有铜基板块高？

A4：公司铜基板块进入行业更早，铜基板块的市场容量相

对更大，公司对传统板块的规划布局也在更新中。

Q5：铜基板块下游粉末冶金、电动工具行业需求如何？

A5：今年需求有下降，但看好未来的发展趋势，目前粉末

冶金应用场景如汽车零部件，单车用量和欧美有差距，有



较大的提升空间；金刚石工具未来的发展方向在于研发新

产品降低成本，如铜包铁粉等。

Q6：金属价格下降影响公司利润吗？

A6：公司定价模式是原材料+加工费，金属原材料价格涨

跌一般只影响公司的营业收入。

Q7：公司铜基金属粉体材料如何发展？ 

A7：这是公司业务第一大板块，生产铜及铜的合金粉体，

主要用于粉末冶金、超硬工具、电碳电刷、摩擦材料和导

热材料等领域。公司未来粉体制造的主要目标是高纯、超

细、超低松比，通过提高产品附加值，向新的应用领域拓

展、延伸。公司目前铜基板块国内市场占有率第一，随着

新的应用领域拓展，未来发展空间很大。纳米粉体方向是

未来发展的重点之一。

Q8：公司锡基合金焊粉材料如何发展？

A8：公司第二大板块锡基合金焊粉材料，是电子封装、组

装行业必不可少的材料，广泛用于电子制造业的元器件制

造、半导体封装、电子元器件组装等，具体应用领域包括

消费电子、通信、计算器、汽车电子、工业和其他用途。

公司已做到行业龙头。未来需要延伸产业链，如电子浆料

领域，目前已成立有研纳微公司，研发、生产、销售电子

浆料，上半年锡浆销量实现翻番。诸如超细镍粉、超细铜

粉、超细银粉、银包铜粉及其浆料等新产品的研发生产，

后续也会考虑纳入公司浆料业务，扩展增加互连材料的种

类规模。所以锡基合金材料这一名称，会逐渐用微电子互

连材料替代。

Q8：公司3D打印粉体材料产能如何？ 

A8：增材公司目前建设产能约 1000吨，其中铝合金粉体材

料产能500吨，铜粉、高温合金粉体材料500吨。

Q10：增材公司 3D打印产能比原先增加了 500吨，主要涉

及哪些产品？ 

A10：主要是铝合金粉体材料和高温合金粉体材料，还有

其他的一些产品。

Q11：公司增材制造粉体产能还会扩大吗？

A11： 3D打印粉体材料本身是柔性产线，可以根据需求调

整，而且公司3D打印粉体制备技术已经完成从实验研究到

产业化发展的过程，工艺技术日趋完善，根据市场的需求

可以扩大产能，销量不会受产量不足所限。



Q12：公司3D打印钛粉有什么规划吗？

A12：公司今年在建设钛粉生产专线，目标 2024年年底之

前达产。

Q13：公司在 3C方面明年是否有计划？

A13：公司的产品决定公司是该领域的间接供应商，不会

有直接供应的情况，因此没有详细的供应计划。

Q14：公司募投项目完成进度如何？

A14：重庆新建粉体项目已完成建设并投产；泰国产业基

地建设项目 2024年 6月前完成建设并投产；科创中心建设

项目向公司重点发展领域倾斜，约 80%资金投入增材制

造，20%投入电子浆料，预计2024年完成投入建设。

Q15：公司在泰国建厂的原因？

A15：泰国建厂成本较低，原料买入及产品卖出比国内少

13%的增值税，且特殊客户更容易接受国外产品。

Q16：泰国基地辐射哪些客户？

A16：泰国产业基地一方面承接原先从国内出口的部分铜

基金属粉体材料，可以增加收益，另一方面，重点布局欧

洲、亚太市场，重点是扩大国际市场的占有率，带来新的

利润增长点。

Q17：3D打印粉体与铜粉制备工艺一样吗？

A17：有些 3D打印粉体采用雾化工艺，但其雾化工艺也不

同于铜基金属粉体材料雾化工艺，工艺流程不同，成本也

不同。

附件清单 （ 如

有）

日期 2023年 12月 29日


